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同心守“沪”
体彩店主当仁不让

新冠疫情发生的两年多来，奉贤区四团镇平庄东路915号体彩18110网点
店主陈善新一直冲在第一线，为镇里的安全站好每一班岗。

截至记者发稿时，四团镇已有确诊病例。 陈善新又第一时间争当志愿者，展现了体彩人的责任与担当。

“当前，上海新冠肺炎疫情再起，作
为年轻力壮的体彩店主，我想着能以己

之力为社会奉献绵薄之力，哪里有疫情，就往
哪里去。”陈善新介绍自己老家在安徽寿县，
但在奉贤工作生活了很多年，已经把这里当
成了自己的“第二故乡”。“我虽然不是本地
人，但只要是中国人，无论身处何方，都有抗
击疫情的责任和义务。”

健康是最大的幸福
陈善新的体彩店开在奉贤区四团镇，平

日里，他住在镇里的杨家宅村。村里共有
1600多户人家，其中有1000户出头是外地来
沪人员。2020年疫情伊始，他就自告奋勇，成
为志愿者，与村里的工作队员一起24小时值
班，挨家挨户巡查。这次又碰到申城疫情反
复，陈店主作为老志愿者，第一时间冲到了
最前方。
每天清晨5点左右，陈善新就起床了。7

点，他准时到达镇里集合点，指导帮助老年人
用手机预约核酸登记，并兼顾其他杂活。这
样忙碌的工作要一直持续到傍晚19点，到家
起码要20点了。“其实2020年第一次当志愿
者之时，我就深深体会到基层工作者的不容
易，几乎没有休息时间，每天都是连轴转，吃
饭都是尽快把方便面吃完，不耽误时间。”陈
善新说四团镇挺大的，交通不太方便，基本都
是靠走。而且村里有不少老年人，确实很
需要有年轻人的辅助，才能完成各类登

记检查。
“大家在经历了持续两年多
的疫情后，配合度相当高，好多
都主动来参与核酸检测，

没有怨言。疫情让我
们明白最大的幸
福就是国富民
强，人民健

康。”陈店主回想2020年春节后，回沪人员急
着复工赚钱，对隔离有抵触心理。怎么都说不
通时，他会以自己也是外地来沪人员的身份，
换位思考，苦口婆心，直到得到对方的认可和
理解，配合他们的工作。

家人支持关店抗疫
作为体彩人，小陈希望自己就像宣传口

号所言，“你未必光芒万丈，但始终温暖有
光”，能以自己的微弱光芒和大家一起将涓涓
溪流汇成大海，同舟共济为社会做贡献是他
内心所向。

这两年，他多次参加村里的志愿者服务。
有时，只能把体彩店关了，一心扑在村里。对
此，陈善新特别感谢家里人对自己的支持。
“我报名当志愿者时也曾怕家里反对，结果妻
子和儿子都特别支持我。2020年的时候，妻子
在家负责内勤，每天晚上回到家都能吃到她
准备的好菜好饭。儿子读书也更认真了，一点
儿都不要我操心。后来，妻子陪孩子回老家读
书，我一个人开店和当志愿者两头兼顾，感觉
还是能胜任的。”

尽管这两周沪上每天都有不少新增病
例，但小陈觉得，只要每个人都管好自己，积
极配合各类核酸筛查，这一波新冠肺炎疫情
肯定能很快就过去。他相信只要加大宣传，继
续做好防疫“三件套”和防护“五还要”，我国
新冠肺炎疫情很快就会被彻底清零。“现在可
以说是暴发期，如果这个阶段把疫情控制住
了，接下去会越来越好的。”

玩体彩动脑又开心
2009年，陈善新就和妻子刘家梅开始经

营平庄东路的体彩店，至今已有13年了。没有
疫情的日子里，周边村民有空就会到店里坐
坐，买上几注大乐透或是刮几张顶呱刮彩票
聊作消遣。
十多年来，店里刮刮卡销量一直很高。小

陈心情好的时候也会刮几张刮刮卡玩玩，最
多一次中过3000元。“我们这边是郊区，老龄
化比较严重，还有就是一些外来务工人员。即

开型的刮刮卡是老少皆宜的，刮开就能
知道结果，对无论哪个年龄层
次的购彩者都很有吸引力。不
少新品种上市还会有额外的

加奖，我自己也会刮几
张玩玩，练练手感，中

了自然很高兴，
不中就当是玩了
一种游戏。”
毕竟买刮

刮卡最少花5元就能中几万块，30元能中100
万，中奖金额和概率真的是特别可观。碰到家
人朋友聚会，陈善新也会带上两本刮刮卡给
大家一起玩，刮中了就马上兑奖，大家都特别
喜欢。

前年8月，店里申请开通竞彩项目，前来
的购彩者更多了。“去年春节后11选5高频彩取
消了，不过营业时间里客人不比以前少，因为
选择竞彩的人多了起来。”小陈说自己对数字
彩一直挺有研究的，而竞彩和数字彩不少方
面是相通的，都是和数字打交道。“我们之前
一直是传统店，没有那种竞彩串关，只有14场
和9场，我也买过中过。加上我原本就挺喜欢
看球赛的，所以上手特别快。”一开始，陈店主
喜欢跟在一些“老法师”后面买，他发现只要
不贪心，买那种比较稳的强队，中奖率真的很
高。“我单子打得多了，也有了自己的思路，真
的还中过两次‘火锅奖’呢。”

店里开了竞彩后，每到傍晚时分，很多吃
好晚饭的附近居民喜欢来店里看看球赛，有
些打好票会直接放在店里，中奖了才来领。这
时候，小陈就会在心里告诫自己：“他们是信
得过我才把票放在店里，那我就要对得起这
份信任。这些顾客对我来说已经不再是单纯
意义上的购彩者，许多已经成了多年的好朋
友。”陈善新总结中奖率高的购彩者基本都是
选择串得少倍投的方式，一般花个一百元左
右就能中得万元奖金。在他看来，以小博大N
串1收益是很大，但中奖率非常低，偶尔买两
次可以，买多了基本都是废票。“我还发现除
了2串1、3串1中奖概率特别高，3串4也是不错
的选择。有时其中可以包含一个小冷门，那样
就算错两个结果也能保本，全对的话受益也
更高。”

再说投注的金额，陈店主认为细水长流
比一下子大投入获取高回报更靠谱。“如果首
期投入是100元，那么，当中奖金额达到200元
的时候，就可以抽回100元，继续用100元来购
彩。这100元打到400元的时候，再抽回200元，
以200来购彩，这200元打到800元的时候，再
抽回400元，以400来购彩……以此类推，如果
哪天全赔了，那么次日不管你账户上盈利多
少，都直接再从100元重新开始购彩，绝不多
追加金额。长此以往，账户就能一直处于盈利
状态。”

换句话说，很多买竞彩的并不是
想要中多大的奖，更多的是想看
看自己猜的赛事准不准。“我
们村里不少年纪大的竞
彩购彩者也就想偶尔赚
个买菜钱。对他
们来说，研究竞
彩既能打

发时间，还能动脑筋、看球赛猜赛果对
身心健康都有好处。中奖了固然开心，
没中就当为体彩公益金做贡献了，何乐而不
为呢。”

教给孩子社会责任
在每张体育彩票单上，购彩者可以清晰

地看到有多少金额是直接成为体彩公益金
为公益事业做贡献。碰到有购彩者对此有疑
问时，陈善新总会耐心地和他们解释体彩公
益金的概念，让大家明白每一次购彩都是在
奉献爱心。“碰到顾客和我讨论购彩的资金
没中奖去了哪儿，我会和他们普及体彩公益
金的概念，告诉他们每买一张彩票就有相应
的金额是直接捐了做公益的，很多体育设
施、希望小学、退役运动员基金都是体彩公
益金在后面出力。我作为一名体彩店主，无
形中也为公益金做了不少贡献，由衷地感到
自豪。”

2020年新冠肺炎疫情伊始，小陈就给村
里捐款捐物，也给儿子就读的高中捐了体温
枪、一次性手套和一次性口罩。“我给孩子学
校和老家的社区也捐了一些东西，希望以自
身行动教育孩子要做个有社会责任担当的
人。未来，我对儿子也没什么过高的要求，只
是希望他能做个堂堂正正的人，拥有一份感
恩的心。”

不久的将来，小陈期待全球疫情能快点
结束，卡塔尔世界杯能顺利进行。“虽然这
次北京冬奥会是在电视里看的，但大家
的热情不减，体育能点燃所有人心
中的那团火。我希望过了这波疫
情，一切都能回到2020年前，
届时能允许外国游客到现
场观看世界杯，全
球人民一起感受体
育带来的激
情与享受。”

奉贤区体彩18110网点经营者陈善新冲在抗疫第一线
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